

Secretaría Ejecutiva

Día Mundial de la Justicia Social

20 de febrero

Día mundial de la **20 DE FEBRERO** justicia social



La Asamblea General de las Naciones Unidas, en su resolución A/RES/62/10, proclamó el 20 de febrero de cada año como el Día Mundial de la Justicia Social como un día en que se reconoce que la globalización y la interdependencia están abriendo nuevas oportunidades mediante el comercio, las corrientes de inversión y capital y los adelantos de la tecnología, incluida la tecnología de la información, para el desarrollo y la mejora del nivel de vida en todo el mundo.¹

La celebración de la justicia social busca apoyar la labor de la comunidad internacional encaminada a erradicar la pobreza y a promover el empleo, el trabajo digno, la igualdad y el acceso al bienestar y a la justicia social para todos.²

“Necesitamos una respuesta que se centre en las personas, que promueva la justicia social para todos, al mismo tiempo que proteja al planeta del que todos dependemos. Otras medidas fundamentales deben incluir protección social universal, mejora de la protección de los trabajadores, la sostenibilidad de las empresas, la promoción del trabajo digno y el crecimiento económico inclusivo.

Guy Ryder
Director general de la OIT

¹ <https://bit.ly/3WiVcWR>

² <https://bit.ly/3CFwSaA>

Secretaría Ejecutiva

¿Pero qué es la justicia social? Esta se define como un principio fundamental para la convivencia pacífica y próspera dentro de los países y entre ellos. Cuando se promueve la equidad de género o los derechos de los pueblos indígenas y migrantes se están defendiendo los principios de la justicia social. Alcanzar una amplia justicia social implica eliminar las barreras de género, edad, raza, etnia, religión, cultura o discapacidad. Conforme a esto, la Asamblea General reconoce que el desarrollo y la justicia social son indispensables para el mantenimiento de la paz y la seguridad. Estos no pueden alcanzarse sin un respeto a los derechos humanos y las libertades fundamentales.³

Al buscar el equilibrio entre los diferentes sectores de la sociedad, la justicia social implica conservar y desarrollar los siguientes derechos fundamentales: educación, salud, alimentación adecuada y vivienda digna, derecho al trabajo debidamente remunerado, divulgación de la cultura solidaria, así como el derecho a la libertad de pensamiento y de expresión, a la seguridad, a la certeza jurídica y a la igualdad, sin distinción de sexo, raza, credo religioso o posición económica.⁴

El 10 de junio de 2008 la Organización Internacional del Trabajo (OIT) adoptó la Declaración de la Organización Internacional del Trabajo sobre la Justicia Social para garantizar resultados equitativos para todos a través del empleo, la protección, el diálogo social y los principios y derechos fundamentales en el trabajo.⁵

³ <https://bit.ly/3CFwSaA>

⁴ <https://bit.ly/2V9Gh1K>

⁵ <https://bit.ly/3CFwSaA>